## Un devoir de mémoire pour des collégiens

Les élèves de St-François sont allés à Oradour grâce à l'appui de la fédération Maginot.

Retrouver les traces de la Seconde Guerre mondiale, c'est ce qu'ont expérimenté les élèves de 3e du collège St-François en allant à Oradour-sur-Glane. Cette période difficile de l'histoire contemporaine est inscrite dans leur programme et leur professeur, Maitena Arhex, a eu l'idée d'organiser un voyage sur le terrain.

« Notre établissement est très lié à l'histoire de la Seconde Guerre mondiale, rappelle son directeur André Larralde. Nos élèves, collégiens et lycéens, participent chaque année au concours de la résistance. Mais, là, c'est une occasion pour eux de toucher au plus près la réalité de ce qu'a été ce grand conflit mondial ».

Mais avant d'envisager le déplacement Mauléon/Oradoursur-Glane, il a fallu aller chercher des sources de financement pour que le reste à charge soit le plus bas possible pour les familles.

## Une aide financière

Les élèves ont aussi mis la main à la pâte en vendant... des saucissons! Mais le gros coup de pouce est venu de la fédération



Les élèves de 3e de St-François sont partis à Oradour-sur-Glane grâce au coup de pouce de la fédération André-Maginot, o GLLES CHOURY

nationale André-Maginot. Son représentant départemental, Christian Pianetti, est même venu au collège amener la contribution de son association, soit un chèque de 1.500€.

« Chaque année, nous aidons 4 ou 5 établissements du département à organiser un voyage vers un lieu chargé de mémoire, explique Christian Pianetti. Tout simplement parce que notre vocation est double : la solidarité avec les anciens combattants et le devoir de mémoire ».

Consciente qu'il y a de moins en moins d'anciens pour rappeler les évènements terribles de la Seconde Guerre mondiale, la fédération nationale André-Maginot tient à trouver de nouveaux passeurs de mémoire. « Les jeunes qui vont dans ces lieux chargés d'histoire en reviennent souvent marqués, estime le représentant local de la fédération. Ils ne seront pas tous des relais de cette histoire, mais s'il y en a quelques-uns, notre mission sera accomplie ».

## Soutien aux anciens combattants

Pour pouvoir aider financièrement les établissements scolaires à travers la France entière, la fédération possède un solide trésor de guerre. « Notre particularité, c'est que nous ne dépendons pas d'aides publiques, souligne Christian Pianetti. C'est notre fondateur, André Maginot, qui avait créé l'ancêtre de la loterie nationale. Et depuis, chaque année, nous touchons une partie des dividendes de la Française des jeux ». L'essentiel de ces recettes va bien sûr au soutien aux anciens combattants et à leurs familles (des conflits les plus anciens aux opérations extérieures récentes en Afghanistan ou en Afrique), mais une partie est réservée à ce devoir de mémoire.

Au retour de leur voyage à Oradour-sur-Glane, les 3es du collège St-François vont réaliser un devoir personnel qui sera envoyé à la fédération André-Maginot. Et parmi ceux-ci, un sera peut-être sélectionné pour le grand prix qui est remis chaque année à l'hôtel de ville de Paris. Un prix pour un jeune qui n'a pas vécu cette période terrible mais qui a déjà de la mémoire...